

VIDA ESPAÑOLA EN CUBA

BOLETIN DE INFORMACIONES

EXTRAORDINARIA MANIFESTACION DE DUELO FUE EL SEPELIO, HOY, DEL LCDO. SECUNDINO BAÑOS

vig 31/49 Paus
Numerosos elementos de todos los sectores asistieron al póstumo acto.

—Llegó a tiempo el doctor Jorge Mañach. Monseñor Martínez Dalmau

**“EL DR. BAÑOS MURIÓ TRANQUILO, AL VER LA ESTRECHA UNION
DE CUBANOS Y ESPAÑOLES”, DIJO EL DOCTOR ENRIQUE A. PUJOL**

Paralelamente a la personalidad del extinto —el Lcdo. Secundino Baños Vilar—, sin discusión posible la primera figura que era de la colonia española, el sepelio celebrado en la mañana de hoy en la Necrópolis de Colón constituyó una extraordinaria manifestación de duelo. Elementos representativos de la colonia, del foro, de la judicatura, de la política, de toda la sociedad cubana en general, se dieron cita en el póstumo acto.

LA LLEGADA DEL CORTEJO

Sobre las diez de la mañana llegó a la Necrópolis el cortejo fúnebre, imponente. Le acompañaban ofrendas florales, pese a la disposición testamentaria del doctor Baños, por desconocimiento de quienes las enviaron.

Tras un breve receso, el cortejo se trasladó a la capilla central, donde monseñor Eduardo Martínez Dalmau, arzobispo de la diócesis de Cienfuegos, rezó un responso, en compañía del párroco del Cementerio. Estaban presentes también el rector de Belén, R. P. Daniel Baldor; el R. P. doctor José Rubinos, el párroco de Monserrate, R. P. Juan Lobato, y otras personalidades del clero.

LA PRESIDENCIA DEL DUELO

Presidiendo el duelo se hallaban los hijos del extinto, Secundino, Dr. Rodolfo y Francisco Baños Villamil; el hijo político, doctor Jorge Mañach, ilustre figura de la política, compañero estimadísimo, quien se hallaba con su esposa, Margot Baños, en EE. UU., y vino en avión urgentemente, al recibir la noticia del hecho; su hijo Jorgito Mañach Baños; las hijas políticas, Elvira Caballero de Baños y Margot Obregón de Baños, y otros familiares.

REPRESENTACIONES DE PRESIDENTE Y DEL SENADOR HORNEGO

En representación del honorable señor presidente de la República,

asistió el capitán Zorrillo, y por el ilustre senador Alfredo Hornedo Suárez, presidente de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado y de la empresa editora EL PAÍS, el joven Juan Bacigalupi, su secretario particular.

LOS CENTROS DE BENEFICENCIA

En representación de las sociedades matrices, asistieron el presidente del Casino Español de la Habana, doctor Enrique Alonso Pujol; el del Centro Gallego, p. s., Narciso María Rodríguez; el del Asturiano, Maximino García Alvaréz; José María Pérez, de Dependientes; Francisco Sobrin, del Centro Castellanos; Antonio Bouso Bouso, de Hijas de Galicia; Narciso Sala, por la Beneficencia Catalana; Modesto Gómez Quiza, presidente de la Gallega; Manuel García Fernández, de la Asturiana; Emilio Echave, de la Montañesa; Garcilaso Rey Alvarez, de la Castellana, y este cronista, que ostentaba la representación del doctor Manuel Figueroa, presidente p. s. r., del Centro Andaluz y titular de la Beneficencia Andaluza, y quien se halla enfermo. El presidente en uso de licencia del Centro Andaluz, doctor Francisco Barroeta, también se hizo representar en el sepelio.

OTROS ASISTENTES

Anotamos además a los señores Domingo Méndez, Benjamín Menéndez, Faustino Grana, ex presidente del Centro Asturiano; José Llorido Lombardero, ex vice; Francisco F. Santa Eulalia, secretario general.

Los miembros de la comisión ejecutiva del Centro Gallego, señores Cayetano García Lago, presidente en uso de licencia; Juan Varela Grande, doctor René Fuentes Valdés, secretario; Angel Pérez Cosme, José María Rey Castro, Andrés Durán, Jaime Domínguez, Eladio Vázquez Ferro, Ramón del Campo.

21

José Bargueiras, presidente de la asamblea de apoderados.

Los señores Salvador Soler Cabezas y doctor Oscar Loret de Mola, presidentes de honor del Casino Español de la Habana; José Alvarez Núñez, secretario; Manuel Andrial Colás, Adolfo Peón, Juan Gelats, prestigioso banquero y tesorero del Casino; Manuel F. Domínguez, Santiago Docampo, Manuel Martínez Serandes, Apolinario Gallego González.

Don Rosendo González Otero y José Fernández Mallo, presidentes de mérito de la Beneficencia Gallega.

Los señores doctor Rafael Suárez Solis, doctor Francisco Ichaso y Francois Baguer, compañeros del periodismo.

El director del «Diario de la Marina», José I. Rivero Hernández, Miguelito Baguer, doctor Ramiro Guerra.

Señores Gaspar Betancourt, doctor Eduardo Ciro Betancourt, Cayetano Socarrás.

Doctor Carlos Miguel de Céspedes, ex secretario de Obras Públicas, doctor Clemente Inclán, rector de la Universidad de la Habana; José Aixalá, de La Tropical; Luis Angulo Pintado, secretario particular de don Julio Blanco Herrera, presidente de dicha empresa; doctor Nicolás Sierra, presidente de la Cia. Cervecería Internacional; José Gutiérrez Diez, Juan Franco, ingeniero José María Valdés Cartaya, Augusto Feo López, Luis Comas, doctor Ulises Valdés Sánchez. Señores José González Corral, arquitecto Honorato Colete, Germán Pinelli, Benito Morillas, doctores Berenguer y Nemesio Ledo, del ministerio de Estado; Juan Mayor, por el Colegio de Procuradores; Ramón Marcote, Dr. Enrique Alonso Pujol, hijo; doctor Garcilaso Rey Morán, doctor Carmelo Urquiza, abogado consultor del Centro Gallego y líder del Partido Liberal en la Cámara; Andrés Vascós, Miguel Suárez, doctor Luis H. Vidaña, arquitecto Luis Rodríguez, Armenio Lavilla.

El ingeniero Carlos Hevia, ex presidente de la República.

Eugenio Laffite, Ángel Garri, de la Cámara de Comerciantes e Industriales; Urbano del Real, de la casa Bacardí; comandante Ramón Fonst, doctor Mora, doctor Ernesto Dihigo y López Trigo, José A. Cela, doctor José Pérez Cubillas, doctor

José María Carballido, abogado consultor de la Asociación de Dependientes.

Los presidentes de honor del Centro Gallego, Lcdo. José López Pérez y Antonio María Souto Pena.

Don Pancho García Naveiro, doctor José López y G. de Villalta, Antonio Fernández, José María López, presidente de Hijos de Lalín; José Díaz Agrafojo, jefe de enfermeros de La Benéfica; Jesús Sánchez Barcia, Secundino Sánchez, doctor César G. Pons, vicesecretario de Dependientes; Francisco Felipe Patiño, Lorenzo del Toro, pre-

sidente de la sección de Propaganda del Centro Castellano; Goar Mestre, gerente de la CMQ; Abel Rodríguez e hijo, Vicente Barbázan, Antonio Rodríguez Vázquez, ex presidente del Centro Gallego; José Justo Martínez, José Martínez Presas, Víctor Rocha, Antonio Couzo, de Naturales de Ortigueira; Benito García Díaz, Cipriano Fernández Alvaré, del Club Deportivo Asturias Anselmo Rivera, presidente del partido Unión Democrática de Dependientes; Evencio Rodríguez, también ex presidente del Centro Gallego; doctor José María Chacón y Calvo, José Alonso Franco, Díaz Carrudeguas, Florindo Blanco Barroso, presidente de la Agrupación Artística Gallega, Manuel Alvarez Lucero, presidente de honor; Adolfo V. Calveiro, don Claudio Conde.

El doctor Cosme de la Torriente, Maximino Matalobos, Elias Rada, ex presidente del Centro Castellano; Pedro Ponte Blanco, ex presidente del Casino Español; Valmaña, el doctor Ignacio Plá, de la Cruz Roja Española; José Pernas, Lorenzo Estévez, Raúl Linares, Gabriel Rey Castro, ex senador Fernández Hermo e hijo Roberto, secretario del Club de Leones de la Habana; José M. Blanco, José María Ibargiengoitia, ex presidente de la Asociación de Viajantes; Antolín Saavedra, Francisco Cambarro, de la Asociación de Cafés sin Alcohol; Daniel Allegue, doctor Humberto Solís, de la gerencia de El Encanto; Pedro Bermúdez Leal, maestro Gonzalo Roig, Miguel Barros, doctor Jesús Barros, Ramón Anca, Heliodoro García, Cesáreo Pérez Serantes, Serafín Souza, Juan Manuel Ruiz, secretario de la Asociación de Viajantes; José M. Huerta, maestro Ricardo Fortes, director de la coral Saudade, maestro Martínez Buján, José Corzo Menéndez, vicepresidente de honor de la Asociación de Dependientes.

Y la casi totalidad de los cronistas: Presno, Posada, Gumbau, Vega, García, etc.

DETALLE EMOTIVO

Como detalle emotivo consignaremos que asistieron al sepelio las enfermeras Silvia Santos y Hortensia Rodríguez; (asistió esta última al doctor Baños en sus últimos momentos).

INHUMADO EN EL PANTEON FAMILIAR

Fue inhumado el cadáver en el panteón familiar. Las flores fueron depositadas momentos después.

DESPIDIENDO EL DUELO

Despidió el duelo el doctor Enrique Alonso Pujol, en nombre del Casino Español, del Centro Gallego y de los familiares, dando las gracias a todos por su presencia en el acto.

Se refirió a la vida de don Secundino, cargada de nobles y fecundas actividades sociales, siendo

2
3
000118

la pauta principal de ellas la más estrecha unión de cubanos y españoles, por lo que consideraba que había muerto tranquilo, al verla solidificada.

Habló de su carácter bondadoso hasta el extremo, considerándolo hombre caballeroso en grado sumo, y significando que su muerte sería muy llorada por la colonia y la sociedad cubana, así como por el foro, del que era figura destacadísima. Y finalmente se refirió a su vasta actuación en el Casino y el Centro Gallego, entidades de las que era presidente de honor.

Pas, ag 31/47